

Afin de pouvoir cerner les débouchés qui s'ouvrent à certains produits ou groupes de produits, nous avons analysé les données compilées par le Département américain du Commerce. Les produits ou groupes de produits en question sont indiqués à l'annexe 4, qui précise par ailleurs la valeur des importations canadiennes, européennes et japonaises en 1986. À partir de cette liste, nous avons retenu sept produits ou groupes de produits pour lesquels des débouchés devraient s'ouvrir, et nous les avons soumis à une analyse plus détaillée. Nous avons notamment axé sur ces produits les entrevues que nous avons menées pour notre rapport. Ces groupes de produits sont les suivants :

- Saumon frais, réfrigéré ou congelé, entier ou étêté, etc., non écaillé et n'ayant subi aucune autre transformation (Liste A 340048).
- Espadon frais, réfrigéré ou congelé, entier ou étêté, etc., non écaillé et n'ayant subi aucune autre transformation (Liste A 340052).
- Brosme, merlu, aiglefin, goberge frais, réfrigéré ou congelé, ayant subi une autre transformation, fileté, etc. (Liste A 340072).
- Poissons plats, à l'exception du flétan, frais, réfrigérés ou congelés, ayant subi une autre transformation, filetés ou hachés (Liste A 340084).
- Pétoncles frais, réfrigérés, congelés, préparés ou conservés (Liste A 360065).
- Poisson (à l'exclusion de la bonite, de la limande à queue jaune, du hareng, du saumon, du thon, des sardines) préparé ou conservé d'une manière quelconque, sans huile, en contenants hermétiques (Liste A 371029).
- Poisson préparé ou conservé, à l'exclusion du poisson en contenants hermétiques, des pâtes, des sauces, des boulettes, des fricadelles, des poudings, du poisson pané ou enrobé d'une pâte à frire, du frai et de l'antipasto (Liste A 371085).

Le tableau I ci-dessous illustre les importations combinées de ces sept groupes par valeur en douane, pour la période allant de 1982 à 1986. Le tableau I illustre clairement la tendance vers laquelle les pays exportateurs autres que le Japon, l'Europe et le Canada ont augmenté leur part du total des importations américaines. Bien que le volume et la valeur monétaire de ces importations aient beaucoup augmenté pendant cette période, le volume a progressé plus rapidement que la valeur, ce qui dénote une tendance à des importations moins chères en moyenne. En fait, ce sont surtout des pays comme la Thaïlande, la Chine et les Philippines qui ont augmenté leurs exportations pendant cette période, et cette tendance peut être attribuée à deux facteurs. Premièrement, la dévaluation du dollar américain n'a eu qu'une influence minime sur les prix des importations relativement bon marché en provenance de ces pays.